

EXCELSIOR

Mayo 30/1927.

EL DISCURSO DEL SEÑOR MORONES

Ante sus amigos y partidarios los miembros del grupo laborista, el Secretario de Industria y Comercio pronunció un discurso de importancia acerca de la cuestión política que se avecina, discurso que ha sido el primero en significación de los que hasta hoy se han pronunciado, así porque viene de un alto personaje de la Administración, como porque su autor es el jefe del laborismo mexicano.

Sus palabras acerca de la reelección y la no-reelección fueron muy interesantes y, a nuestro juicio, puso el dedo en la llaga. De la crónica de un diario tomamos estos párrafos: "¿Reelección o No-reelección?—se pregunta el orador—. Una u otra cosa—responde—; pero vayamos juntos todos los revolucionarios." Y refiriéndose al reeleccionismo, añadió: "Si para mantener la unidad de los revolucionarios de principios se necesita esa prevaricación, vayamos a ella, porque—entre paréntesis—los que dicen que se trata de una interpretación del texto constitucional, los que dicen que no fue la no-reelección absoluta el espíritu de los iniciadores de la revolución y de los constituyentes, se engañan a sí mismos cobardemente." "Si la unidad revolucionaria—repite—requiere esa prevaricación, abandonemos ese principio y tengamos el valor de reconocerlo."

Como se ve, el señor Morones estima que la cuestión del reeleccionismo y del anti-reeleccionismo, es secundaria, a pesar de no haber sido ésta la opinión de los "precursores" ni la de los "constituyentes".

Nosotros lo hemos expresado así en varias ocasiones: si la reelección conviene al país (con la palabra **país** substituiremos el vocablo **revolución**, que es menos amplio y más discutible), la reelección se impone; si la reelección no conviene, hay que desecharla. Y la conveniencia o inconveniencia de ambos extremos se mide por el candidato, por su personalidad, por su popularidad misma.

Pero el hecho es que, entre nosotros, de un asunto tan obvio, se hacen intrincados problemas y corren ríos de sangre para resolverlos de la peor manera posible. Ojalá que en esta vez nos apartemos de la costumbre.

EXCELSIOR